

En la isla, el mes . . . 2'50 ptas.  
 Resto de España, el mes . . . 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

## DIARIO ANTIFASCISTA

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, lunes 23 de Noviembre de 1936

Núm. 19083

# ¡POR NUESTRO TRIUNFO!

## ¡¡ANTES MORIR QUE RETROCEDER!!

### ¡¡Adelante, heroicos y esforzados camaradas madrileños!!

## La guerra es la guerra

Cuando se vulneran los eternos principios de la moral o se atropella el derecho estando dos pueblos en lucha, existe un tópico que pretende justificar la violencia. Se dice: «La guerra es la guerra», y ya se cree el agresor eximido de culpa y de responsabilidad.

Si esto fuera así, se habrían roto todos los frenos humanos y la bestia habría cobrado el atributo del sumo poder. Bombardear ciudades abiertas, realizar matanzas de niños, mujeres y ancianos, disparar contra hospitales y ambulancias, emplear medios mortíferos en desuso, agredir al ciudadano inerte, acometer con la ceguera del toro a multitudes no beligerantes, sembrar la muerte a voleo en impulsos vesánicos, sobre no ser humano no es lícito. Y la guerra, aunque siendo el predominio de la fuerza subordinando e invalidando el derecho, se desenvuelve en un ámbito de licitud y queda sometida a leyes que la civilización impone, ya que no cabe igualar el choque entre hoscas gañanes al lance entre caballeros. Y una cosa es la «navaja cabritera» y otra muy distinta el florete y la espada. «La bala de los caballeros» se ha llamado en Inglaterra a la que dispara el ejército regular, en oposición a la que dispara la horda.

Conan Doyle dedica en «La guerra en Suráfrica» sendos capítulos a justificar los procedimientos bélicos, las prácticas guerreras en la campaña del Transvaal. Y no obstante la condición de los beligerantes, resalta un empeño insistente en demostrar que los ingleses no emplearon contra los boers balas expansivas, ni se izó bandera blanca como engaño, ni se dejó de respetar a los prisioneros, ni se abusó en los campos de concentración, ni se acometió a gentes indefensas y menos siendo niños, mujeres y ancianos. Después de la primera batalla—la de Elandslaagte—, cuando el enardecimiento no había sido domado por la continuidad de la campaña, a los prisioneros se les guardaron las máximas consideraciones: ante ellos enmudecía la voz vengativa y se inclinaban las armas. A nadie ocurrió entonces, frente a los vencidos, escuda el atropello ante la justificación de la guerra es la guerra...

Es que los combates entre los pueblos que se estiman a sí mismos, por virtud de la civilización, como en la esgrima, están sujetos a leyes que sólo los habitantes de la selva violan. Los beligerantes disfrutan de ciertos derechos que mutuamente se respetan, y si tales respetos no estuviesen garantidos por la caballerosidad aneja a la beligerancia en tácticos y expresos convenios, como el de La Haya, se han determinado para humanizar la guerra.

Podrá decirse que la guerra para explicar desviaciones de la normalidad que nace de la paz; pero nunca para justificar actos de barbarie que desbordan los cauces humanos. Ametrallar gente indefensa, prevalerse de la impunidad para segar vidas de niños, mujeres y ancianos y llevar la desolación y el dolor a ciudades abiertas, por ejemplo, constituye la cruel transgresión de leyes impuestas por el sentimiento de humanidad y por el imperativo de la civilización, atrayendo sobre los que así procedan la maldición de la especie.

Desdichadamente, hay quienes jactándose de conciencia honrada, saltan los diques de la moral y no se detienen ante el horror del asesinato en el sadismo de provocar la catástrofe. Quienes así proceden, son herederos de Antígono...

Cierta día leía un sofista al viejo rey un libro de Derecho, y Antígono exclamó: «Es una tontería que vengas a hablar de Derecho a quien tiene por oficio apoderarse de las ciudades ajenas.»

La defensa de Madrid no afecta sólo al pueblo madrileño y a los pueblos todos de España leal, sino a todos los países democráticos, a todos los hombres que en el mundo luchan contra el fascismo, por la democracia y por la paz.

## ¡¡¡¡STÁ MUY BIEN!!!

### Unamuno, detenido y a punto de ser fusilado por los fascistas, sus amigos

Por una carta procedente de París se conocen las causas de la destitución de don Miguel de Unamuno del rectorado de la Universidad de Salamanca, decretada por los militares traidores, sus amigos hasta hace unos días.

Como es sabido, apenas surgida la sublevación, el viejo profesor se adhirió a ella, según hizo constar, «por odio al marxismo». Lo mismo que Pérez Madrigal. Los traidores, muy alborozados con el refuerzo que les llegaba, dieron la noticia por radio, señalando al Extranjero que «los intelectuales estaban con ellos», y desde aquel instante todo fueron plácemes de rechetistas para don Miguel, que en su entusiasmo de novicio fascista, llegó a alternar en varios actos públicos con el malante Martín Veloz, conocido por «Martínillo».

Así las cosas, hace unos días presentó en Salamanca un catedrático portugués, ex ministro de la dictadura carmonista, cuyo nombre desconocemos, y su presencia decidió a los salmantinos facciosos a echar la casa por la ventana. Recepciones, banquetes, fiestas típicas... ¡La carabala!

Todos los notables de la taifa sublevada fueron invitados a estos actos, menos uno: el rector de la Universidad, don Miguel de Unamuno. ¿Omisión involuntaria? ¿Propósito deliberado? Unamuno, nuevamente recluido en el urraño reatamiento de su casa, atribuído al deseo de molestarle del diputado cedista Casanueva, que había sido el organizador de las fiestas.

Pero al cabo llegó un momento en el que el catedrático portugués visitó la Universidad de Salamanca, y allí fué Troya. Don Miguel le recibió con un discurso en el que volcó todo su desprecio de vanidoso impenitente desairado... Dijo

que Franco, antes de triunfar, había fracasado por rodearse de todo el detritus nacional, hombres incapaces e inmorales, que demuestran, siempre que pueden, su «odio a la inteligencia». Llamó al régimen de los fascistas «métodos de la espuela» y «negación de la espiritualidad», y acabó diciendo al portugués catedrático que ya sólo aspira a que su país—Portugal—le otorgue «un verde y plácido rincón, donde llorar la pérdida de su España, que la hoz quiere tiranizar y la espuela deshonrar».

Las palabras de Unamuno elevaron en protesta a los fascistas que las escuchaban y se produjo un escándalo monumental. Silbidos, gritos, por el aire, cristales rotos, uno o dos disparos... Don Miguel hubo de ser amparado por la fuerza pública, que le condujo a su domicilio particular, en el que quedó en concepto de detenido.

El escándalo, que constituyó la comidilla de Salamanca, fué comunicado oficialmente a Franco, como jefe de los traidores, y éste ordenó que con toda rapidez se lestruyese proceso a Unamuno, «fusilándolo», si había lugar. Iniciáronse, en efecto, las diligencias procesales; pero intervenciones posteriores, cuyo origen se desconoce, parecen haber aplazado las iras primeras, dando carpetazo al sumario.

Unamuno sigue en su casa, detenido; pero según voces oficiales, en atención a su renombre en el Extranjero, no se le impondrá más sanción que la ya conocida de haberle destituido del rectorado salmantino.

¡Final triste, pero merecido final, a una vida de paradojas y cabriolas, coronada con una traición irreparable!

## SIGNOS

### Fe, confianza, disciplina, obediencia.....

La fe es el firme sostén de los espíritus templados. Fe y confianza hermanadas conducen a la victoria, por laboriosa que se presente. Obediencia y disciplina forman un todo tan arraigadamente vertical sobre cimientos de confianza y fe, que no podrían abatirlo los más terribles huracanes. Recuérto el ánimo de una armadura de acero, contra él se estrellarán las acometidas de los adversarios fascistas.

Con esta clase de blindajes, no cuenta el enemigo. Murallas así son inasequibles; nada valen las arremetidas del contrario si el muro se alza frente a él sólidamente sujeto a las entrañas de la tierra que se defiende. Fe, confianza, obediencia, disciplina, voluntad de vencer. Con estos poderosos auxiliares, se salva cualquier obstáculo por difícil que parezca.

DONDE VEAMOS UNA INMORALIDAD, DE NUNCIEMOSLA; DONDE APRECIEMOS UNA INJUSTICIA, CORRIJAMOSLA; DONDE SOPRENDAMOS UNA TRAIION, APLASTEMOSLA IMPLACABLEMENTE

## El mejor combustible para cocinar EL GAS

Comodidad, limpieza y economía  
 Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etcétera.  
 Plaza de Pablo Iglesias, 19

## NOTAS DEL DÍA

### HUYENDO DE MALLORCA

Copiamos de «El Iris», de Ciudadela, del sábado:

«Esta mañana ha llegado a este puerto procedente de Palma de Mallorca, una embarcación que llevaba a bordo a varios individuos que huyeron de la barbarie fascista imperante en la vecina isla.

Dichos individuos salieron de Palma el día 18 del actual a las 18 horas llegando a la isla Conejera donde permanecieron hasta las 17 del día 19, hora en que emprendieron su marcha hacia ésta isla, estando a la vista de Menorca a las doce y media aproximadamente.

Para ser vistos por las tropas que vigilan en la costa, encendieron una pequeña hoguera en la embarcación y a las tres horas de hoy desembarcaron en el castillo de S. Nicolás, donde fueron atendidos por los soldados que prestan guardia en dicho lugar.

En todo momento han sido atendidos debidamente por las autoridades locales, siendo puestos acto seguido a disposición de las autoridades superiores de la isla.»

### UN INTERESANTE DOCUMENTO

Reunidas representaciones de las siguientes organizaciones sindicales y políticas C. N. T., U. G. T. y Partido Comunista, de Mahón, y C. N. T. y Radio Comunista, de Alayor, juntamente con los once camaradas evadidos de Palma de Mallorca y llegados a Ciudadela el próximo pasado sábado, ha podido comprobarse la personalidad de la mayoría de ellos—fueron reconocidos por algunas de las delegaciones mentadas que en anteriores ocasiones estuvieron en Mallorca—como elementos antifascistas, cuya mayoría de entre los once responde de la personalidad de los demás, las entidades abajo firmadas garantizan que los repetidos once compañeros son merecedores de absoluta confianza por ser probados antifascistas.

Mahón, 22 de Noviembre 1936.— Por la C. N. T.—El Secretario General, Gabriel Servera.— Por la Confederación Nacional del Trabajo de Alayor, Pedro Olives.— Por el Radio Comunista de Mahón, Benito Santiago.— Por el Radio Comunista de Alayor, Juan Mascará.— Por la Federación Local de Sociedades Obreras de Mahón U. G. T., Pedro Sintes.

### CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS.

### INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA

Se pone en conocimiento de las afiliadas que la visita en los Dispensarios, de los señores Médicos, será a partir de mañana de 12 a 13.

### C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores Mahón CONFERENCIA PUBLICA

Hoy lunes a las cinco y media de la tarde en el BALEAR CINE-MA tendrá lugar una conferencia a cargo del camarada Manuel Pérez, redactor del diario «Solidaridad Obrera» de Barcelona, que

aborderará el interesante tema de gran actualidad

### Cuatro meses de barbarie El terror fascista en Mallorca

En esta conferencia, nuestro camarada con datos precisos y absolutamente verídicos, expondrá los crímenes cometidos por las hordas reaccionarias del fascismo en aquella isla hermana donde han sembrado por doquier la ruina, el dolor y la muerte.

Hablará también de las maniobras puestas en práctica por el fascismo italiano con la complicidad de unos miserables—que tienen la indignidad de llamarse españoles—se ha hecho dueño absoluto de aquel pedazo de nuestro archipiélago, con la malísima intención de extender hasta el continente europeo el imperio que el brutal Mussolini ha forjado con la sangre generosa de los pobres abisinos.

Demostará también el peligro que esta invasión de los fatídicos «camisas negras» representa para la independencia de nuestro archipiélago y también para las libertades del pueblo español.

¡Trabajadores! ¡Hombres de conciencia libre y honrada! ¡Mujeres proletarias!

Acudid todos a este acto de propaganda y conoceréis lo que es ese régimen maldito que unos militares sin escrúpulo, apoyados en hordas mercenarias, quieren imponer en nuestro país.

Por la justicia... Por la libertad... Por la elevación de los sagrados derechos del pueblo basados en el progreso y la civilización, todos como un solo hombre al Balear Cinema.

¡¡Abajo el fascismo!! ¡¡Viva la Libertad!!

El Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón.

El Secretario General, Gabriel Servera.

Mahón 22 Noviembre de 1936.

### Comité Ejecutivo Frente Popular

Suscripción para adquisición de aparatos de caza

10 Noviembre

Suma anterior, 4939'85 pesetas.

Calle: Bartolomé y Luna, por Germana Sancho y Genoveva Ferrer, 147'40. Calle: Guillermo y Plaza, por Elsa Pons, Jerónima Cardona y Magdalena Sintes, 187 pesetas y 90 céntimos. Calle: Bégica y Cirilo, por Juan Gomila Pons, 307'25. Calle: Ramis, por Francisco Nadal, 117'80. Calle: Andreu por Francisco Gurdés, 162'85. Calle: Carmen, por María Ribas y Juana Ozols, 244'30. Calles: Comercio, J. Mir Mir, paseo A. Miranda y plaza Pablo Iglesias, por Isabel García y Catalina, Antonia y Juanita Roselló, 301'90. Calle: Deyá, Bastión y plaza Democracia, por Isabel García y Antonia, Catalina y Juanita Roselló, 216'70.

11 Noviembre

J. Seguí Borrás, 5; Juana Roselló, 2. Calles: Pi y Margall y Elías, por Mariana Pons y Magdalena Fernández, 535'30.

Suma y sigue: 7 168'25.



# Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T., por medio de sus afiliados Vera y Comellas

Información de la Oficina Radiotelegráfica de la Base Naval y noticias recogidas por Radio

Ministerio de la Guerra  
Emisión del día 20 a las 21'45. Partes de Guerra

## Frente Centro

En los sectores de Arganda, Aranjuez, Cruz del Tajo, Guadarrama y Somosierra no se ha operado durante el día de hoy.

En el sector de Guadarrama, el enemigo intentó un ataque desde La Toba sobre Jaque, siendo rechazado por nuestras fuerzas que le obligaron a replegarse. Nuestras fuerzas mejoraron sus posiciones.

Esta mañana nuestras fuerzas han atacado en todos los sectores de Madrid presionando fuertemente al enemigo. Una columna leal ha ocupado el pueblo de Villanueva de la Calzada. Nuestras fuerzas han ocupado la Casa de Velázquez.

En el sector Sur nuestras fuerzas aprovechando la sorpresa causada al enemigo por la voladura de un polvorín, han avanzado por la carretera de Carabanchel castigando duramente a los rebeldes.

Nuestras fuerzas de artillería han castigado duramente con su fuego varias concentraciones rebeldes.

## La situación en el frente Centro

Nuestra situación ha mejorado sensiblemente en el frente del Centro como consecuencia del violento contraataque de nuestras bravas milicias. No quiere esto decir que haya desaparecido el peligro para Madrid, pero siguiendo combatiendo con dureza, valor y disciplina, la victoria será nuestra.

## La actitud del Gobierno inglés

El Gobierno británico se ha opuesto resueltamente al bloqueo de los puertos españoles de Alicante, Barcelona y otros del Mediterráneo por los facciosos. Parece ser que varias potencias secundan esta actitud de Inglaterra. Con esta ayuda moral de los pueblos demócratas, España que está siendo el asombro del Mundo, llegará el día que no está lejos, de la victoria definitiva sobre los fascistas.

## Lo que dice un ex ministro austriaco

Está en Madrid el ex ministro de la Guerra de Austria Julio Drescic que mandaba a los Obreros Antifascistas en Febrero de 1933. Este manifestó su agradable impresión y considera que el pueblo madrileño vencerá al fascismo.

## El batallón «Cataluña»

Hoy ha desfilado el batallón «Cataluña» que ha luchado heroicamente en Extremadura y que viene a descansar en Madrid. A su paso por la Puerta del Sol entre vítores y aclamaciones, salió al balcón del Ministerio de la Gobernación Santiago Carrillo que les dirigió la palabra en medio de grandes ovaciones.

## El Túnel del Pueblo

Santander. -- Hoy ha comenzado la construcción del Túnel del Pueblo, cuyas obras se realizarán voluntariamente por los obreros, después de su jornada. Los estudiantes de la F. U. E. han prometido su colaboración.

## Una prueba del descongestionamiento enemigo

Como una prueba del descongestionamiento enemigo en el frente de Madrid, hoy ha reanudado su emisión de resúmenes de prensa la estación instalada en un pueblo de los alrededores madrileños, y que ha estado silenciosa unos días. La reanudación del servicio, es una prueba más de las derrotas causadas a los facciosos por nuestras bravas tropas.

## Próximo decreto movilizándolo los hombres de 18 a 50 años

Barcelona. -- La próxima semana se publicará un decreto de defensa movilizándolo a todos los hombres de 18 a 50 años para las necesidades del momento y movilización de la retaguardia.

## Nuevo Código de Justicia Militar

Por la Consejería de Justicia se publicará también el nuevo Código de Justicia Militar, ya que aunque la disciplina de las milicias es un hecho, el Consejo de la Generalidad estima conveniente delimitar la actuación de los jefes y soldados, así como sus derechos y sus deberes.

## Entierro de Buenaventura Durruti

Mañana a las 10 se celebrará el entierro del heroico Buenaventura Durruti al cual asistirá el Presidente de la Generalidad y el Gobierno en pleno. Al féretro darán escolta de honor una columna de milicianos de las que él mandaba llegadas al efecto del frente.

## La lucha en el sector Centro

El avance de nuestras milicias en la Ciudad Universitaria se hizo en un ataque irresistible. Dicho sector ha quedado limpio en absoluto de fascistas que sufrieron bajas enormísimas y se cogieron grandes cantidades de material.

En el sector de los Carabanchales, se ha iniciado también un fuerte contraataque, consolidando nuestras posiciones. El enemigo se ha dado cuenta de que disponemos de efectivos para todos los frentes, mientras que ellos demuestran debilidad manifiesta por las enormes pérdidas sufridas en todos los frentes en sus fuerzas de choque.

En el sector de Villaverde ha habido calma relativa. Nuestras posiciones impiden todo intento de entrada hacia Madrid por este frente.

En los sectores de Cuenca y Toledo, nuestras tropas han iniciado un gran avance, protegidas por nuestra artillería, que ha lanzado desde las primeras horas de la mañana, una intensa cortina de fuego.

En el sector de Tardienta sigue la ofensiva leal ocupando nuestras tropas la ermita de Santa Quitena.

## Radiogramas captados

Los facciosos piden refuerzos a Salamanca  
Fernando Noronha. -- En esta estación de radio se ha captado un radiograma de La Coruña en el que se piden refuerzos a Salamanca por tenerse noticias de que los mineros asturianos preparan una nueva ofensiva a Oviedo. Otro radiograma de Vallado-

rida cuenta del Consejo de guerra celebrado contra varios jefes y oficiales de la Guardia Civil que se negaron a pelear al lado de las tropas facciosas, protestando de los bombardeos de Madrid por los aviones alemanes e italianos.

## Brillante victoria de las tropas vascas

Bilbao. -- Continúa la ofensiva de las tropas vascas a las que se han unido milicias santanderinas. A la conquista de Villafranca, lograda ayer, se une la del pueblo de Belasain, lo cual ha desmoralizado por completo a las tropas rebeldes.

## Sigue el cerco de Belchite

Barcelona. -- Sigue el cerco de Belchite con una acción de conjunto de las fuerzas de este sector con las de Caspe que hicieron contacto.

## La aviación sin operar

Madrid. -- Debido a las condiciones atmosféricas, no ha habido acciones de aviación leal ni enemiga.

## Ocupación del cementerio de Almudévar

Barcelona. -- Noticias del frente de Aragón dicen que hoy fué ocupado por nuestras tropas el cementerio de Almudévar desde donde los facciosos hostilizaban nuestras posiciones.

## La evacuación de la población civil de Madrid

Madrid. -- El ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández, prosigue sus trabajos para la evacuación de la población civil de Madrid y alejarla de los criminales bombardeos aéreos facciosos. Hoy ha hablado con varias personalidades, en las que ha encontrado toda clase de facilidades.

## Comentarios de la prensa madrileña

«Mundo Obrero»: El pueblo madrileño ha demostrado su valor y su heroísmo en los catorce días de combate a las puertas de la capital de la República. Las mujeres y los hijos de este pueblo de héroes no deben ser expuestos a la metralla de los aviones de Mussolini e Hitler. Organice mos la evacuación de la población civil.

A toda plana, dice que los incendiarios de la guerra son los estados fascistas. A las puertas de Madrid combaten heroicamente los más firmes antifascistas de Europa para salvar al mundo de la incultura y de la devastación. Los italianos y alemanes de la brigada Internacional continúan su gloriosa actuación.

En el frente de Aragón, nuestras fuerzas han comenzado la ofensiva. Atacar en todos los frentes, es defender Madrid. En su artículo editorial insiste sobre este tema de la defensa de Madrid, y termina diciendo: Combatientes de Aragón, Andalucía y de otros frentes, ayudad a Madrid con la guerra con el ataque violento, imparables; conquistad posiciones, amenazar ciudades, así ayudáis eficazmente a los defensores de Madrid.

Bajo el título de «Obediencia y a la Junta de Defensa es imperativo de lucha», escribe que nadie puede olvidar este

hecho; nadie puede actuar por su cuenta, todo el mundo bajo un solo mando, por un solo objetivo: el triunfo.

Comentando la actualidad guerrera, refiere que anoche el enemigo intentó un golpe por sorpresa en determinada zona del sector Sur. Los facciosos fueron rechazados violentamente en el sector de Carabanchel. Nuestras tropas han dado con pleno éxito varios golpes de mano; a consecuencia de uno de ellos, se apoderaron de una avanzada en la que el enemigo había dejado cinco carros de asalto y veinte fusiles.

Continúan en primera línea las milicias segovianas. Da cuenta de la muerte del luchador del pueblo Buenaventura Durruti. Saludemos con emoción al insubornable defensor de la unidad.

«Claridad» escribe: ahora más que nunca: guerra al fascismo; a la provocación de los Gobiernos fascistas contestaremos arrojando al enemigo lejos de Madrid; titula su editorial «Obra de todos para la gloria de todos; quien pretenda hurtar el hombro a la tarea, quien permanezca abroquelado en sus ambiciones personales, trabaja por el enemigo; no tiene derecho a participar ni en la gloria ni en los beneficios de la victoria.

Todos los milicianos de España se encuentren donde se encuentren, todos los trabajadores cualquiera que sea el puesto que ocupen, pueden y deben hacer algo por ganar la batalla de Madrid; esto será obra de todos: su gloria nos engrandecerá a todos. En su impresión del día después de comentar los hechos ocurridos hoy, dice que en resumen la impresión es buena. A toda plana escribe: Franco espera refuerzos, aunque lleguen, tampoco pasarán.

«La Voz»: Escribe que el tiempo lluvioso sigue reduciendo la actividad de las fuerzas combatientes. En los sectores más próximos a Madrid nuestras tropas consiguen todos los objetivos previstos por el Mando. La impresión del día es de un tono francamente optimista.

Publica unas declaraciones del presidente de la Junta de Defensa de Madrid, en que declara que sus noticias son totalmente optimistas con respecto a las operaciones en el Centro.

«C N T»: Dedicó casi toda su primera plana a dar cuenta de la muerte heroica de Buenaventura Durruti. Como los héroes, escribe, Durruti ha caído en la lucha; vengámosle, compañeros. Inserta una dolorida carta de pésame que ha dirigido al Comité Nacional el Presidente del Consejo de Ministros.

Escribe en un gran entrefilete que la C. N. T. sacrifican a la victoria a sus hijos mejores. Da cuenta de que el cadáver de Durruti fué trasladado a las cuatro de la mañana de hoy en un furgón a Barcelona donde los restos recibirán sepultura mañana. Baja tierra dedica un emocionado recuerdo al luchador caído y exclama ¡han matado a mi hermano Durruti!

«Informaciones»: Reaparece «Informaciones» después de tres días de suspensión por haber sido bombardeados sus talleres todos; el periódico tiene un encendido sentimiento revolucionario y contiene importantes noticias. Dice que Madrid ha batido el record de las ciudades castigadas por ataques aéreos.

«Heraldo de Madrid»: Pregunta con qué buques se realizará el proyectado bloqueo de algunos puertos del Mediterráneo. Anuncia que en el Liceo Francés se albergarán

aquellos heridos que, por su gravedad, no puedan ser evacuados.

Inserta un artículo copiado de «Solidaridad Obrera» cuyo tema es la indisciplina y el exceso de discusiones nos llevaría al fracaso. En su impresión de la jornada asegura que la iniciativa del ataque es nuestra ya y que hoy ha comenzado el avance de nuestras tropas por la Casa de Campo.

## INFORMACION EXTRANJERA

### Comentarios de la prensa rusa al reconocimiento del Gobierno de Burgos

Moscú. -- La gran prensa rusa critica duramente el reconocimiento del Gobierno faccioso de Burgos por los países fascistas.

«Izvestia» escribe que los países fascistas se han desmascarado completamente. La culpa, dice el diario, es del comité de no intervención. Eden no ha hecho más que encubrir indirectamente los manejos fascistas.

El «Pravda» ataca duramente al Sr. Eden del que dice que no ha hecho otra cosa que facilitar hipócritamente los manejos fascistas.

### El gobierno inglés se niega al bloqueo de Barcelona

Londres. -- El Gobierno ha declarado que se negará rotundamente al bloqueo de Barcelona y otros puertos del Mediterráneo por los facciosos españoles.

### Acerca de tres buques rusos detenidos

Moscú. -- Se tienen noticias de que otros tres buques soviéticos detenidos por los facciosos españoles e internados en La Coruña, han continuado su viaje.

### Interesante opinión de un jefe de la escuadra británica

Londres. -- Lord Stireven ex jefe de la escuadra británica en el Mediterráneo, ha manifestado que el bloqueo de los puertos del Mediterráneo por la llamada Junta de Burgos, significaría un gran problema internacional y considera absurda tal decisión si los rebeldes españoles no cuentan con la ayuda de otras flotas extranjeras.

### Esperando una nota de protesta del Gobierno legítimo español

Ginebra. -- Se espera de un momento a otro la nota de protesta del Gobierno legítimo español sobre el reconocimiento por parte de ciertas potencias del llamado Gobierno de Burgos. España y su Gobierno legítimo dan prueba de una delicadeza ejemplar; no obstante ser invadido su territorio por armas extranjeras y soldados reclutados entre toda la chusma internacional.

### La descortesía de un rey

Bruselas. -- El señor Ossorio y Gallardo, embajador de España, presentó sus cartas credenciales al monarca belga. Se dice de fuente autorizada, que el rey Leopoldo acogió a nuestro representante de manera poco cordial.

### Reclutamiento de alemanes para luchar junto a los facciosos

París. -- Se tienen noticias de que en Alemania sigue la recluta de súbditos teutones para mandarlos a España a luchar junto a los facciosos, siendo enviados a España en barcos alemanes que conducen material; vienen en calidad de tripulantes, cosa que se comprueba, porque las tripulaciones son triples de las normales.

### Las fanfarronadas de Mussolini

Londres. -- El representante de Italia en el Comité de no intervención, ha manifestado que, por ahora, no se retirará del Comité. En los círculos políticos se comenta desfavorablemente dicha declaración, puesto que Mussolini en su órgano ficticio, no deja de atacar a la Sociedad de Naciones.

Ultimamente dijo que Ginebra será la sede de reyes desronados y gobiernos depuestos.

«Imprenta «EL BIEN PÚBLICO»

## CASINO DEL CONSEY

Martes: A las 6'30 en punto-Sesión de Moda

Ultima exhibición de la popularísima zarzuela española

## La Verbena de la Paloma

Producción «CIFESA» en la que realiza su mejor creación el gran

MIGUEL LIGERO

Secundado por la morena RAQUEL RODRIGO y la rubia CHARITO LEONIS

## SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

Hoy lunes: Tarde: A las 6'30

ULTIMA PROYECCION DEL VERDADERO GRAN EXITO DE LA SEMANA

## La danza de los ricos

(HABLADA EN ESPAÑOL)

Grandiosa creación de George Raft, Walter Conolly y Joan Benet

Franck Capra, un gran director  
Gary Cooper, un actor prodigioso  
EL SECRETO DE VIVIR, un gran título

## TEATRO PRINCIPAL. Empresa «Coliseum»

Teléfono: Raquilla 140. -- Empresa 92

HOY: Lunes a las 6'15. -- Sesión Popular

Ultima proyección del programa doble de gran éxito integrado por las películas

## Sueño de una noche de invierno

Por la monísima actriz Magda Schneider

## Os presento a mi esposa